

Le premier, le chemin de Témiscouata, part de la Rivière-du-Loup, à 114 milles au-dessous de Québec.

Le second, le chemin de Métapédia, commence à Ste. Flavie, à 201 milles au-dessous de Québec.

Le troisième, le chemin de Gaspé au St. Laurent, part de l'Anse-au-Griffon, à 425 milles au-dessous de Québec.

CHEMIN DE TÉMISCOUATA.

Ce chemin est la principale voie de communication entre le Canada et le Nouveau-Brunswick. Sa longueur depuis la Rivière-du-Loup jusqu'à la frontière, entre le Canada et le Nouveau-Brunswick, est de 67 milles.

Le chemin actuel suit la direction générale de l'ancien chemin, mais on en a beaucoup amélioré le tracé.

Ce nouveau chemin a été commencé en 1856, et bien qu'il ait été ouvert en septembre 1861, il n'a été terminé que pendant l'été de 1866.

On fait reconstruire le pont de la Rivière-du-Loup et réparer le chemin.

CHEMIN DE MÉTAPÉDIAC.

Ce chemin s'étend depuis Ste. Flavie jusqu'à la Pointe Sillars, sur la rivière Ristigouche, à 10½ milles de son embouchure.

Sa longueur est de 100½ milles. Il a été commencé en 1857, et au commencement de l'année fiscale actuelle, une longueur de 64½ milles était ouverte au public, et une autre section de 36 milles était commencée.

Pendant toute l'année, les travaux ont été poussés avec vigueur sur ces 36 milles, dont 9 ont été terminés. Durant l'hiver de 1865-66, le chemin était tellement avancé que, sur toute sa longueur, on a pu se servir de chevaux pour le transport des malles.

Deux des principaux ponts, dont l'un sur le Causapscal, de 266 pieds de longueur, et l'autre sur la rivière St. Pierre, de 165 pieds, ont été terminés et ouverts au public.

Un troisième pont sur la rivière Métapédia, de 203 pieds de longueur, est presque terminé.

Les avaries causées par le feu et les inondations ont été réparées.

CHEMIN DE RISTIGOUCHE.

Le chemin de Ristigouche peut être considéré comme la continuation du chemin de Métapédia. Il longe la rive nord de la rivière Ristigouche depuis la Pointe Sillars jusqu'à la Pointe à la Croix (Cross-Point), à l'embouchure de la rivière, distance de 10½ milles.

Il a été passé un contrat pour la construction d'un pont sur le ruisseau du moulin de Frazer ; sa longueur sera de 143 pieds